
2023年励志讲演词(优秀5篇)
在日常学习、工作或生活中，大家总少不了接触作文或者范
文吧，通过文章可以把我们那些零零散散的思想，聚集在一
块。范文怎么写才能发挥它最大的作用呢？下面是小编帮大
家整理的优质范文，仅供参考，大家一起来看看吧。

励志讲演词篇一

尊敬的老师，亲爱的同学们：

站到台上来，面对你们“雪亮”的眼睛，虽然我的样子呆头
呆脑，可是一点儿也没紧张。因为我知道，我不见得是最好
的，但肯定与众不同!今天我演讲的题目就是―“你，与众不
同!”

老早以前卢梭说：“上帝是用模型来造人的，他在塑造了我
之后，就把那个模型捣碎了。”你看，在这个世界上，你是
唯一的：你，与众不同!单凭这一点，就不该放任惰性滋长，
只有傻瓜才胆小和自卑!

我当过傻瓜，曾经因为相貌相当沮丧。后来我想，没有人能
替代我，我要是不自己出息自己，就不会有跟我一样的人有
出息了。许多女作家丑起来和自己不相上下，说不定哪一天，
一不小心咱也成了作家呢!后来我又找到一个丑才―艺术大师
柯罗，因为他相貌平常，他的母亲几乎陷于绝望。然而柯罗
以他独特、卓越的技巧，以他异常斯文、精致、复杂的画风
超过了同时代的人。你猜他怎么对母亲说?他说：“您知道不
知道，自打创世以来，世间一共只有三个智者：苏格拉底、
耶稣基督和我?”人活着，就该有这份自信!

没有令人赏心悦目的外形，你可以有丰厚的精神积累;没有左
右逢源的性格优势，你可以有坚强的人格力量;即便你无貌无



才，不还可以有我们的`传统美德“温柔敦厚”?就算你不温
柔不贤良爱发脾气，活泼起来吊儿郎当，我还可以说：“你
这人特有个性!”

年年岁岁花相似，相似而已;英雄所见略同，不还是略同?

你肯定有许多自己独有的宝贝，肯定在某些方面你能干得出
色，任何人都没有理由妄自菲薄!当然，我不是鼓励你为了哗
众取宠而身着奇装异服，为了标新立异而举止反常;不是说别
人大乐你皱眉、别人上课你睡觉、别人说逗死了你说“真可
笑”是与众不同。我所说的与众不同盆含一种向上的力量，
它是与高尚的价值取向相应相和的出类拔萃。认识到自己与
众不同，这仅仅是一个前提和基础，我们借此达到一种牢靠
的平衡，接下来要做的是热情十足地挖掘潜能，坚韧不拔地
优化劣势，以持之以恒的积累期待石破天惊的萌发，在适合
你的那一方面迎接脱颖而出的时刻，完成一份接近完满的人
生!

不要总是用别人的眼睛看待尚不起眼的自己，用你的明亮的、
发展的目光远望未来，为你的明天大胆预言，用最终的成功
惊醒旁人的忽略，你肯定能赢!

看看凡高，他做过店员，学过牧师，当过福音传教士，27岁
开始学画。从海牙到阿姆斯特丹，从巴黎到阿尔再到奥维尔，
除了弟弟提奥，几乎所有的人都认为这个与众不同的“红头
发疯子”一无是处一事无成。可是我们来看凡·高怎样看待
自己，他说：“是的，在我的头脑里，在我大脑的墙背后，
存在着巨大的事物，我将能够给世界某些东西，那也许会使
人们关心一个世纪，也许需要一个世纪去思索。”在他诞生
一百余年后，这高度自信的预言被公正地证实了!

同学们，我们年轻，没有资格轻视自己。我们都是大鸟，都
可以飞离飞远。泰戈尔说过，天空没有留下翅膀的痕迹，而
我已飞过。我们可以有不同的形式和方向，但不可以拒绝飞



翔!来世间一回，如果什么也成就不了，我们将多不甘心!有
人说大学是一生之中唯一一段可以最自由最尽兴最本色地生
活的时光，真的，这是你最好的机会!请辨认出你最鲜亮的部
分，抓住这最好的年华，建立你自己的特色。请记住翅膀属
于天空，请记住年轻只这一次，请记住——你，与众不同。

励志讲演词篇二

确立梦想容易，坚持梦想却很难。每一个人都有梦想，我相
信你们为了梦想都付诸了行动。而不同是，一年后二年后，
五年后十年后，你们还有没有坚持梦想的勇气和决心，而且
相不相信坚持梦想的力量。

以下为雷军演讲实录：

同学们大家好，站在这里话，我的心情和大家一样激动，因
为24年前我也和大家一样，带着小板凳，坐在这个小操场，
参加毕业庆典，所以我特别能理解大家的心情。

大家参加毕业典礼，即将迎来人生新的征程，一定是有一点
点紧张、一点点迷茫，但是更多的是激动是兴奋，是对未来
美好生活的憧憬。所以在这个时刻，我能跟大家讲点什么呢？
昨天我想了一晚上，也没怎么睡好觉。我在想，我比大家年
长24岁，早24届，作为一个学长，面对这么多学弟学妹即将
开始人生征程的关键时刻，我能讲点什么呢？说实话，千言
万语，真的不知道应该从哪讲起，而且讲太多是不是真的对
大家有帮助，这是我昨天晚上觉得压力巨大的地方。我后来
想，我们只讲两点。

第一点，要永远相信梦想的力量

为什么在这里谈梦想，这是因为回顾我过去走过的路，在我
的人生中，我最难忘的就是武汉大学，因为武汉大学在我的



人生历程中起着不可磨灭的作用。那还是我18岁的时候，大
学一年级，一个非常偶然的机会，我在图书馆里看了一本书。
这本书在我的人生里起到决定性的作用。

书名我非常清楚地记得，叫《硅谷之火》，这本书大概是2
块1毛4，1987年出版，书里讲述了乔布斯这些硅谷英雄创业
的故事。看着这本书后，我的内心像是有熊熊火焰在燃烧，
激动得好几个晚上没睡着觉。接着我就在旁边的体育场上走
了一遍又一遍，心情很难平静。在武大操场一遍又一遍地走
的过程中，我奠定了人生的梦想――日后一定要干些惊天动
地的事情。天生我材必有用，日后自己一定要做个伟大的人。
当然，建立梦想是很容易的，我相信每位同学都有很伟大的
梦想，但是有梦想之后你是否去实践了？所以在我在大学一
年级的时候告诉自己，光有梦想是不行的，要脚踏实地地真
正做几件不一样的事情。

我给自己定的第一个目标是两年修完大学所有的课程。很感
谢武汉大学的学分制，从那天开始，我真的修了两倍的学分。
我记得去年参加学校校友会的时候，大屏幕上还显示了我当
年的学分卡。当我有这个梦想后我真的去试了，发现其实也
不难。至少我觉得当年在计算机学院，两年足以学完学院的
所有课程。

在大学的里后来还有第二个第三个目标，后来我都完成了。
我在想，在那个年代，绝对不是我比别人更聪明更勤奋。我
觉得最大的不一样是我比他们更早地确立了人生的梦想，并
且付出了实践。这就是我给大家的第一个建议，要永远相信
梦想的力量。今天，大家即将走上人生的征程，尽早地确立
梦想和目标，并且尽早地去付诸行动，我觉得这是人生的开
始。

第二点，要勇于相信坚持梦想的力量

有梦想很容易，去实践梦想也很容易，但是坚持梦想很难。



你今天能坚持，五年后还能坚持吗，十年后二十年后还能坚
持吗？刚才主持人介绍了一下我办小米的成绩，小米我就不
展开介绍了，我要给大家介绍的是什么力量让我创办了小米
公司。小米是五年前创办的，发布手机是三年半前，小米仅
仅用了两年半的时间就在全球竞争最激烈的行业和市场（前
有苹果三星，后有华为）干到了中国市场第一，全球市场第
五。

这个成绩真的能算是全球商业市场的奇迹。这个奇迹的背后
是什么呢？我参与创办的第一家公司是金山软件，我觉得金
山软件行业的竞争也很不容易。做到20xx年，金山上市后我
就退休了，我应该实现了在座很多人的梦想，三十岁就能退
休。上市了一家公司、卖了几家公司、投资了几十家公司，
退休了以后我主要的工作就是投资，人生也算非常的圆满。

是怎样的动力让我愿意再创业呢？你们可能对创业充满了非
常多的好奇和羡慕，而且我也相信在座的各位未来也一定会
出现伟大的企业家。在这个时刻我想和大家多说一句，创业
绝对不是人干的活，是阿猫阿狗干的活。如果没有钢铁般的
意志，你是绝对干不了的，我觉得创业并不好玩。所以在今
天这个大众创业万众创新的时代，我提醒一下大家，如果真
的要创业，要做好准备。

我自己参与了金山软件的创办，深知创业的艰难，那是什么
启发我退休以后再创业的呢？是在我在快40岁的时候，有天
晚上做梦醒来，觉得自己好像离梦想渐行渐远，我问我自己
是否有勇气再来一回。其实这个问题很难回答，我想了半年
多的时间才下定决心，不管这次创业成功与否，我不能让人
生充满遗憾。我一定要去试一下，看自己能不能创办一家世
界级的技术公司，做一件造福世界上每一个人的事情，所以
我下定决心要做这件事情。

做了这个决定以后，我自己还有很多很多的顾虑。为什么呢，
因为如果干砸了，我就晚节不保。所以当时我说服自己，在



刚开始的一两年的时间里，要极其低调，高度保密，脚踏实
地，直到把产品做得差不多的时候再站出来说话，我觉得这
样成效会大一点。我用各种方法克服了我对再次创业的恐惧、
对再次创业失败的恐惧，然后创办了小米。

今天站在这里，我想跟大家说，我相信在座的每一个人都有
梦想，我相信你们为了梦想都付诸了行动。我要问的是，五
年后十年后，二十四年后二十五年后，你们还有没有坚持梦
想的勇气和决心，而且相不相信坚持梦想的力量。这就是此
时此刻我给大家的两条建议。

励志讲演词篇三

尊敬的各位金竹小学校领导，各位家长，亲爱的同学们：

上午好!

首先，我代表浙江理工大学经济管理学院暑期社会实践”遂
昌金竹小学支教”小分队的所有成员，向给予我们支持的校
领导和村委们表示最真诚的感谢，向可亲可爱的小朋友们表
示最诚挚的问候!

我们是一群来自浙江理工大学经济管理学院人力资源管理专
业的学生。作为当代大学生，我们有着火一样的激情，有着
对社会贡献一份力量的淳朴愿望。

于是，我们来了!响应校党委、团委的号召，带着对暑期社会
实践的憧憬和对金竹之行的期待，我们踏上了这片陌生却又
亲切的土地。我们深切得感受到这里不仅山美，水美，这里
的人更美——————纯洁、朴实、热情、进取、负重自强;
我们知道，金竹镇虽然地理位置相对偏僻，是乌溪江上游以
丘陵中山为主的山区乡镇，但是地域广阔，山多地少，劳力
富足，是遂昌县人口第三大镇和重点产粮镇之一，也是全县
油茶、板栗等农副产品的主产地和集散地。经济同以前相比，



有了较大发展。

金竹镇各项事业全面发展，现有金竹镇中心小学、古楼中心
小学、梭溪中心小学，，适龄儿童入学率100%，在校巩固
率100%，至今培养出了七位博士生，其中北大3位。今年8月，
实施了金竹中学及中心小学的合并，使金竹镇的教育资源得
到了有效整合。我们正是看到了金竹镇教育事业发展的良好
势头以及金竹镇的孩子优异的潜质并且相信我们的到来可以
为这里的教育事业尽一份绵薄之力，所以选了金竹作为我们
的实践基地。

据说“金竹”则源于一则美丽的传说。

“金竹”为传说中皇子金宝和村姑竹如两人名字各取一字而
成。如此美丽的传说衍生出了这一方美丽的土地，而这一方
美丽的土地也滋养了这里美丽的父老乡亲们。

我们的到来也许不会改变这里的青山绿水，但是这片青山绿
水将永远镌刻在我们的脑海。

在这里，我们将有效地利用自己的条件，为学校和孩子们做
一些我们力所能及的事。我们为孩子们带来了一些课内外的
学习资料，我们会每天适时地对孩子们进行功课辅导。而且，
我们还会开展一些关于安全、生活的知识讲座，以提高孩子
们的安全意识和生活技能。;进行一次奥运知识竞答，帮助孩
子们了解奥运;作一次四川地震简介及宣传一些防震小知识，
以提高各位对地震的关注。

此外，我们还将开展一些小游戏、组织各位看一些有教育意
义的动画片、电影等，以丰富各位的暑期生活。

在我们的实践期间，我们会筹划组织一次活泼欢乐，多姿多
彩的文艺汇演，我们小分队将和孩子们一起表演，也热情邀
请我们可爱的爸爸妈妈们和我们一起参加，为此次的实践活



动画上圆满的句号，也为今后的学习生活增添一段难忘的回
忆。

社会实践，一个新时代的产物，它为我们创设了契机。淳朴
善良的朋友们，加入我们吧!我们有理由相信我们将在这一环
境中逐渐成长、成熟起来，并重新认识了解自我。我们有理
由相信，这将会是一次成功的社会实践，无论是对孩子们或
者我们自己来说。

当然这样一次社会实践活动我们还是将安全问题放在第一位
的，考虑到有些孩子可能不是住在本村，并且上学的路程也
较远，乘车不太方便，所以请各位做慎重的考虑。但是我们
会尽量满足大部分孩子的要求，我们会走访邻近乡村，让更
多的孩子参与到我们的活动中来。

最后，再次感谢给予我们支持的领导，家长和孩子们。感谢
你们

励志讲演词篇四

大家好，我今天要演讲的题目是，未成年人的保护。

未成年人是祖国的未来和希望，为他们的健康成长创造一个
良好的外部环境，不仅关系到每一个孩子、每一个家庭、每
一所学校，而且关系到整个民族的明天。教育最重要的任务
是培养具有全面文明素养的人。让孩子学会做人、学会做事、
学会求知，让孩子懂得尊重和善待生命，懂得遵守规则和秩
序，懂得对自己行为的后果负责，这是家庭、学校、社会义
不容辞的责任。

第一、保障未成年人的合法权益。国家、社会和家庭依法保
护未成年人的权益，防止侵害未成年人合法权益行为的发性，
救济、回复已经被侵害的未成年人权益。



第二、尊重未成年人的人格尊严。谈起这点，我不得不说，
我们也是未成年，要希望别人来尊重你，首先要自己做好本
分，人格与素养是慢慢的培养的，在人生的道路上，这些都
将成为我们脚下的铺垫。绝对不能扭曲自己的心灵，要保持
良好的心态，便已足够。

第三、适应未成年人身心发展的特点。有些孩子因为从小的
不良习惯，导致在成长过程中慢慢堕落，造成终生的后悔，
比如自身的保护能力不强，被那些不法分子所欺骗，而毁了
自己的一身，或者从很小的事情，打架，喝酒，抽烟，都将
掩盖住心灵光明的一面。

最重要的一点，便是教育与保护相结合的原则，简称教育原
则。教育和保护是相辅相成的，因为，保护未成年人的身心
健康和合法权益，是为了更好地教育他们;而加强对未成年人
的教育，提高他们的思想认识，培养其高尚的道德情操，增
强其辨别是非的能力，又能促使他们加强自我保护，勇敢地
同侵犯自己合法权益的行为做斗争，达到保护的目的。

我们在校的学生是未成年人，就应该学习司法，法律，来了
解这个广大的社会，才能很好的适应未来的道路!我的演讲就
讲到这里，谢谢!

励志讲演词篇五

我觉得一个人的命运决定于他的决定。记得我以前想要从事
公众演说的时候，我自己会害怕，因为从来没有演讲过。但
我已经夸下海口，说我要成为第一名，“no.1sales！”这个牛已
经吹出去了。到底会不会吹破牛皮啊？对我来讲，实在是很
大的一个考验。

可是我决定一定要把这份工作做好，我决定一定要成为一个
成功的人士！所以我头脑想，我以前做了18份工作，不断在
换，不断在怪公司不好，产品不好、制度不好、广告不够大、



训练不够多……事实上并没有任何的改变。

所以我非常珍惜我那时候的这个工作。而且85个人录取一个，
这样得来不易，所以我下定决心一定要成功。

现在我们要开始的演习是“下定决心”。

事实上大部分人之所以不成功，因为他时常犹豫不决，他缺
乏所谓的决断力。当一个人决定一定要的时候，他的潜能才
可以真正被激发出来。

现在，我们来学习下定决心的五个关键：

1、第一关键：要有一定要成功的精神

我从17岁到21岁总共换过18份工作，结果竟然存款是000.00，
连一毛钱都没有。后来我遇到世界潜能大师第一名——安东
尼·罗宾，我去上了他的一个课程。

上完后，他跟我说他有另外一个课程。那个课程学费是595块
美金，对于我身无分文，要上实在是没有办法想象。但这个
大师问我说：“你到底是想要成功，还是一定要成功？”我
说：“我一定要成功！”就这样我借钱去上了那个课程。

这个课程真的改变了我的一生。可是事实上改变我一生的关
键不在于课程本身，而是在课程中他们宣布要招聘推广人员。
我下定决心一定要成功，因为我觉得成功最快速的方法，就
是帮助成功者工作。

于是，我就去应征。那时约有85位应征者，结果我是惟一被
录取的，而且我是东方人，只有21岁，我心里想：“真是不
可思议，这么多有智慧、有经验、年龄比我长的人，他们竟
然没有被录取！”



后来我问安东尼·罗宾公司的业务总经理：“为什么你录取
我呢？”他说：“因为只有你一个人看起来很想要成功，而
且只有你一个人决定你一定要成功，其他的人都只是有兴趣
要成功而已。”

于是我了解成功的第一个秘诀就是要下定决心。所以，要想
成功，就要下定决心一定要成功！

2、第二关键：请教第一名是如何成功的

我们一定要成功，就一定要请教第一名，因为只有第一名才
能教你如何成为第一名。我们知道最成功的人士，都是在学
习其他成功人士的经验和方法。只要你能够了解他们，跟他
们学习，照着他们的方法，采取同样的行动，你就一定可以
达成你要的结果。

3、第三关键：下定决心比第一名做得更好

当我们了解第一名是如何成功的，做了哪些事情、采取了哪
些行动，只要跟他们做同样的事情，就可以成功。这些都很
好，但是我觉得还不够。因为第一名只可能是一个，所以我
们应该下定决心，一定要超过他。只有超过他，你才可能成
为第一名。

别人一天讲3次演讲，我讲9次；别人一天打30通电话，我
打100通陌生电话，我的想法是永远要比一般的人做得更多！

4、第四关键：明确自己到底要的是什么

我觉得一个人没有办法很快地做决定，第一个原因是因为他
不知道他到底要的是什么。举例，我今天假如去一个百货公
司，我没有决决定说我要买什么样的西装，蓝色也可以，灰
色也可以；双排扣也可以，单排扣也可以；紫色也可以，咖
啡色也可以……我去那里的时候，我可能就会这个也可以，



那个也可以，有时候会犹豫不决。因为你不知道你到底要的
是什么。

假如你很明确地知道你到底要什么。就像那个时候，我要成
功，那我就要在成功者的公司工作。这是我要的，所以我可
以决定。所以任何人说其它什么事情，事实上对我来讲没有
什么影响力，因为我决定我要的是什么。

5、第五关键：每天想你想要的，而不是不要的

大部分人之所以有很多的问题没有办法突破，因为他每一天
都在讲他不要的：我不要压力，我不要负债，我不要不健
康……他都在讲他不要的，所以他还是得到他不要的。

我举例，请你现在不要想蓝色，请各位现在绝对不要想蓝色。
请问你第一个想到什么颜色？演讲不要紧张，不要紧张，马
上就紧张了。

所以在人生当中，不管你想你要的，或是你不要的，你都得
到，那既然你会得到，为什么不想你要的。万一实现了怎么
办？所以我觉得这是很重要的。

成功者与失败者第一个最大的差别，就是他没有下定决心；
成功者与失败者第二个最大的差别，就是他还是没有下定决
心；成功者与失败者第三个最大的差别，就是他仍然是没有
下定决心。
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